



Santiago Creel revira a AMLO: Encuesta no puede definir la reforma electoral

El diputados del PAN dice que AMLO "quiere quedarse con el INE" con su propuesta de reforma electoral.



El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Santiago Creel**, advirtió al **Presidente de la República**, que la **reforma constitucional en materia electoral** no se puede definir ni aprobar a partir de los resultados de una encuesta ni de 10 encuestas ni de cualquier otro ejercicio de consulta a la población.

Recordó que la **Constitución establece claramente en el artículo 35**, las materias que no pueden someterse a consulta, como los asuntos electorales y los impuestos.

Acto seguido subrayó que el debate en torno a la encuesta enviada a hacer por **el Instituto Nacional Electoral** (INE) y la reforma propuesta por el Ejecutivo Federal, no es si la mayoría de la población quiere procesos electorales menos costosos.



“Una reforma en materia constitucional como es la que está planteando el Presidente de la República no se decide por una encuesta (...) si ya el Presidente sabe que no puede ser objeto de consulta una reforma electoral, él quiere que fuera aprobada.

“Una reforma en materia constitucional como es la que está planteando el Presidente de la República no se decide por una encuesta (...) si ya el Presidente sabe que no puede ser objeto de consulta una reforma electoral, él quiere que fuera aprobada.

AMLO “quiere quedarse con el INE”

Consultado respecto a la encuesta del INE, que arrojó resultados positivos sobre la iniciativa presidencial que plantea sustituir a ese organismo con otro tipo de institución con menos recursos, menos integrantes y menos facultades, **el legislador del PAN fue tajante al sentenciar** cuáles son los verdaderos objetivos del Primer Mandatario.

“El debate es que el Presidente quiere quedarse con el INE, que quiere partidizar las elecciones de los consejeros ciudadanos, ese es el debate, que quiere acabar con la pluralidad que existe en el país, para que prosperen solamente los partidos más importantes, los partidos nacionales que tienen más respaldo en el país”, atajó.

El Primer Mandatario, acusó, rechaza la pluralidad, las opiniones críticas, no le gusta el diálogo, por eso es claro que “quiere quedarse con el árbitro, quiere quedarse con los jugadores, **quiere quedarse con la cancha y hasta con el estadio** de la competencia electoral”.

Elegir consejeros

El presidente del recinto agregó que si de encuestas se trata y de preguntar a la población sus puntos de vista sobre la **reforma electoral**, la ciudadanía debería ser consultada si está de acuerdo en que la elección por voto en urnas, de los consejeros electorales, cueste cerca de 2 mil millones de pesos.

Ironizó al agregar que también debería hacerse una encuesta respecto a si la ciudadanía le gustaría que se eliminara la pluralidad del país, como pretende el mandatario federal.

Pidió no olvidar que seleccionar a consejeros electorales por voto, **sin hacer campañas políticas**, sería imposible.



Sobre la alta posibilidad de que en el Presupuesto 2023 se le recorten los recursos al INE, el legislador consideró que ello podría propiciar la intervención de la **Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)**, e incluso, en última instancia y si la decisión no está debidamente fundamentada, la Cámara de Diputados podría caer en desacato.

AMLO oligarca

En cuanto a las declaraciones del Presidente de la República, referentes a que su intención no es desaparecer al INE, sino que ya no esté en manos de la "oligarquía" que lo domina, el legislador respondió que "la máxima oligarquía del país se llama Andrés Manuel López Obrador, la máxima oligarquía se llama Morena".

Indicó que **el titular del Ejecutivo es el mayor "oligarca" del país**, le recomendó "mirarse al espejo" y asumir que él tiene el mando del país, así como dejar a un lado los falsos debates.

Reforma electoral no pasará: Creel

Creel Miranda manifestó que desde su punto de vista particular, **la reforma electoral no se aprobará**, por falta de consensos.

"Y por último, la reforma electoral yo no creo que vaya poderse aprobar, ese es mi pensamiento, pero por supuesto cada diputado y diputada de esta Cámara tendrá que asumir su responsabilidad con ese voto", refrendó.

Creel Miranda también confirmó que asistirá a la manifestación en **defensa del Instituto Nacional Electoral (INE)**, convocada por organizaciones sociales y distintas asociaciones, el próximo domingo 13 de noviembre.

Asistirá, Santiago Creel dijo que en calidad de ciudadano opositor, aunado a que más integrantes de su **partido político acudirán a la marcha**.